



**Nombre de alumno: Oscar Edenilson  
Hernández Sánchez**

**Nombre del profesor: Ana Gabriela  
Villafuerte**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Zootecnia de Equinos**

**Grado: 7mo Cuatrimestre**

**Grupo: “B” MVZ.**

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de septiembre de 2020.

## INTRODUCCION

El siguiente trabajo que a continuación se le presenta trata sobre un ensayo de los siguientes temas; origen, Domesticación y Evolución del caballo. Y clasificación Taxonómica.

## Origen, domesticación y evolución del caballo

Según la mitología griega, los dioses mayores eligieron a Minerva (diosa de la Tierra) y a Neptuno (dios del Mar) para que uno de ellos le diera el nombre a la capital de Grecia, pero para tal fin, tendrían que realizar una hazaña que beneficiara a los habitantes de la ciudad. Así Neptuno con ayuda de su tridente hizo brotar de las profundidades del mar un animal que lo llamó caballo como digno representante de la guerra, y Minerva con ayuda de su lanza hizo emerger de la tierra un árbol al que le llamó olivo como símbolo de la paz.

Algunos historiadores expresan que la aparición del caballo sucedió aproximadamente hace más de 100 mil años, al final del PLIOCENO de la era terciaria y al principio de la era cuaternaria. Según investigaciones paleontológicas y conforme al árbol genealógico de los équidos, su aparición se remonta a unos 67 millones de años cuando poblaban las planicies del norte hasta Siberia, y a partir de este momento se desarrollaron en Asia y en Europa.

Las causas de la súbita desaparición del caballo de tierras americanas se cree que obedece a:

- ✚ Enfermedades contagiosas o debido a algún parásito fatal
- ✚ Cambios climatológicos severos
- ✚ Competencia entre especies
- ✚ Imposibilidad de adaptación

## Domesticación

El hombre dominó a bovinos, ovinos, caprinos, asnos, camellos y por último al caballo, a pesar de existir desde hace 58 millones de años y hará 500 años que fue devuelto a América por los españoles. La domesticación dio inicio en Asia Central en Persia anteriormente al año 3000 antes de Cristo.

En Roma se inventó el primer tipo de freno: el freno de barbada. En Arabia no utilizaron mucho al caballo sino hasta después del tiempo de Mahoma entre los años 570 a 632 después de Cristo.

## Evolución

Las diferentes razas actuales debieron proceder de diferentes tipos de caballos salvajes moldeados por la naturaleza.

Estos fueron:

- ✚ Caballos de las Estepas (primitivo): Przzhevalski (mongol)
- ✚ Caballos del Desierto (sur de Rusia y Asia Central): Tarpán

- ✚ Caballos de los Bosques: Kiang
- ✚ Caballos salvajes de Asia: caballos livianos
- ✚ Caballos salvajes de Europa: caballos de tiro

En diferentes partes de Europa y América fue posible determinar que el tamaño y la cantidad de dedos en sus patas han sufrido variaciones en el tiempo.

### **El caballo americano**

La evolución del caballo americano se inició con el *Coryphodon* el cual tenía 5 dedos en las patas anteriores y posteriores, y una altura de 20 centímetros. A éste le precedió el *Phenacodus* con 25cm de altura e igual cantidad de dedos en los cuatro miembros locomotores. Los cambios siguieron con el *Eohippus* el que medía 30cm de alzada contando con 4 dedos en las extremidades anteriores y 3 dedos en las extremidades posteriores, le precedió el *Orohippus* con 50cm de altura e igual cantidad de dedos que el tipo anterior.

el *Protohippus* parecido al tamaño de una oveja, el *Merihippus* que en altura se aproximó al ponie y alcanzando ese tamaño el *Pliohippus*. Concluyendo este proceso surgió el *Equus* o caballo actual con un solo dedo y un sobrehueso en las cuatro patas.

### **El caballo europeo**

En la evolución del caballo europeo es característica la presencia de 4 dedos en las patas anteriores y 3 dedos en las posteriores en los tipos *Hyracotherium* y *Paleotherium*. Estos fueron precedidos por los tipos *Anchitherium* e *Hipparion*, los cuales contaban con 3 dedos en sus cuatro miembros. Este proceso de cambios finaliza con la aparición del *Equus* o caballo actual, el cual posee iguales características que el caballo americano.

### **El caballo centroamericano**

En 1493, luego de organizarse el segundo viaje de Colón, en la que se formó una escuadra de diecisiete barcos con dirección al Nuevo Mundo, los historiadores de la época estimaron que se transportaron un poco más de una treintena de caballos, mismos que arribaron a la Isla de Santo Domingo. Fue tan rápido el desarrollo de aquel primer centro ganadero, que muy pronto resultó innecesaria la importación desde España. En pocos años, la cría caballar se extendió desde allí a la otras Antillas y a las partes más próximas de Centroamérica. Por largo tiempo, las Antillas y Nicaragua fueron los que proveyeron de caballos a casi todas las expediciones de la conquista, aun cuando a veces con manifiesta oposición de los gobernadores, ya fuese por previsión o por celos profesionales, razón por la cual Hernán Cortés tuvo dificultades en reunir los dieciséis caballos que llevó a la conquista de México procedentes de Cuba.

## **Clasificación taxonómica**

Reino: Animal Rama: Vertebrados

Tipo: Cordados

Clase: Mamíferos

Subclase: Placentarios

Orden: Ungulados

Suborden: Perisodáctilos

Familia: Equídeos

Subfamilia: Equinae

Género: Equus

Subgéneros: Asinus Cebroides

Especie: Equus caballus

## CONCLUSION

Con este ensayo pude comprender los orígenes del caballo y su taxonomía, al igual un poco sobre la domesticación del equino, el cual fue uno de los últimos animales que se domesticó.